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FECHA: FEBRERO 07 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Tuvieron suerte” 

 
“EL PASADO PERSIGUE A MOREIRA” 

 “Van por acuerdo para candidatos en municipios” 

 “MATO A SU ESPOSA, LUEGO SE COLGÓ” 

 
“Transcurren precampañas en paz: SEM” 

 
“DESCUENTO DE 50% EN TUZOBÚS” 

 
“Planea Turismo amplia agenda para regiones” 

 
“Vigilan cuentas bancarias de 2 mil funcionarios” 

 
“Provoca “milagros” visita de Francisco” 

 “Resguardan Zamora por nuevo cártel” 

 
“La humanidad, en su momento más crítico: Chomsky” 

I N S T I T U C I O N A L 
Cursor en la Noticia-Se registran dos candidatos Independientes por Actopan y Tulancingo: Ante el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) manifestaron su intención de registro dos aspirantes por vía independiente para contender 
para presidencias municipales, el primero fue Armando Salomón Camargo por Actopan y, segundo, Andrés Gildardo Ocádiz 

Ibarra, para Tulancingo. El aspirante por Actopan, siendo su suplente Ulises Tapia Salazar, encabeza la asociación civil 

denominada Actopan Primero, la cual, hasta el momento, tiene más de 800 agremiados, entre campesinos y mercantes 
establecidos en el Centro Histórico de esta demarcación. Nació un 20 de julio de 1962 y tiene estudios culminados de 

Secundaria, proviene de una familia de comerciantes en el sector textil y previamente fue líder de una organización de 
campesinos ñhañhú. Dice que no tiene nexos con ningún partido político y es, la primera ocasión, que participa para 

contender para un puesto de elección popular, porque su objetivo es ayudar a los actopenses en tres rubros: Generación de 

empleos, acabar con la inseguridad y gestionar recursos para la infraestructura de carreteras. En tanto, el aspirante por la 
alcandía de Tulancingo, siendo su suplente José Alberto Cabañas Mondragón, lidera la asociación civil Tulancingo para Todos. 

Nació el 2 de octubre de 1964, es licenciado en Abogacía, Contaduría y Filosofía. Cuenta con diversas especialidades como 
Derecho Fiscal, Derecho Administrativo y Empresarial. Actualmente estudia una maestría y doctorado, ambos en Derecho 

Fiscal. Su objetivo dijo, es para cambiar las diversas situaciones del municipio, “sin denostar la figura de nadie, sino de 
modificar lo ya hecho para hacerlo eficiente”. Su propuesta política está basada en 11 puntos. Destacó transparencia de 

recursos, combate a la corrupción, inclusión de la mujer, darle solución ágil a los diversos problemas, apoyar a los más 

necesitados, sectorizar el impuesto predial para que vea la gente en qué se está aplicado su dinero, sin importar clases 
sociales, partido política o condición de preferencia sexual. Posteriormente, Jerónimo Castillo Rodríguez, secretario Ejecutivo 

del IEEH validó la recepción de documentación de ambos aspirantes. Cabe destacar que es hasta el momento se han 
registrado ocho aspirantes por vía independiente para presidencias municipales. El plazo vence el próximo 15 de este mes. 

(Redacción, página web) 
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News Hidalgo-Dos independientes para alcaldías de Actopan y Tulancingo: Ante el Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) manifestaron su intención de registro dos aspirantes por vía independiente para contender para presidencias 

municipales, el primero fue Armando Salomón Camargo por Actopan y, segundo, Andrés Gildardo Ocádiz Ibarra, para 

Tulancingo. El aspirante por Actopan, siendo su suplente Ulises Tapia Salazar, encabeza la asociación civil denominada 
Actopan Primero, la cual, hasta el momento, tiene más de 800 agremiados, entre campesinos y mercantes establecidos en el 

Centro Histórico de esta demarcación. Nació un 20 de julio de 1962 y tiene estudios culminados de Secundaria, proviene de 
una familia de comerciantes en el sector textil y previamente fue líder de una organización de campesinos ñhañhú. Dice que 

no tiene nexos con ningún partido político y es, la primera ocasión, que participa para contender para un puesto de elección 
popular, porque su objetivo es ayudar a los actopenses en tres rubros: Generación de empleos, acabar con la inseguridad y 

gestionar recursos para la infraestructura de carreteras. En tanto, el aspirante por la alcandía de Tulancingo, siendo su 

suplente José Alberto Cabañas Mondragón, lidera la asociación civil Tulancingo para Todos. Nació el 2 de octubre de 1964, es 
licenciado en Abogacía, Contaduría y Filosofía. Cuenta con diversas especialidades como Derecho Fiscal, Derecho 

Administrativo y Empresarial. Actualmente estudia una maestría y doctorado, ambos en Derecho Fiscal. Su objetivo dijo, es 
para cambiar las diversas situaciones del municipio, “sin denostar la figura de nadie, sino de modificar lo ya hecho para 

hacerlo eficiente”. Su propuesta política está basada en 11 puntos. Destacó transparencia de recursos, combate a la 

corrupción, inclusión de la mujer, darle solución ágil a los diversos problemas, apoyar a los más necesitados, sectorizar el 
impuesto predial para que vea la gente en qué se está aplicado su dinero, sin importar clases sociales, partido política o 

condición de preferencia sexual. Posteriormente, Jerónimo Castillo Rodríguez, secretario Ejecutivo del IEEH validó la recepción 
de documentación de ambos aspirantes. Cabe destacar que es hasta el momento se han registrado ocho aspirantes por vía 

independiente para presidencias municipales. El plazo vence el próximo 15 de este mes. (Redacción, página web) 

Reporte Hidalgo-Instituto Estatal Electoral Hidalgo Informa: Como lo marca la convocatoria emitida por el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), acerca de las o los aspirantes a candidatas o candidatos independientes para integrar un 

Ayuntamiento en las próximas elecciones; el Secretario Ejecutivo, Jerónimo Castillo Rodríguez y el Director Jurídico, Francisco 
Martínez Ballesteros informan que han recibido hasta este momento, la manifestación de intención de conformidad con lo 

establecido en el artículo 11 de las Reglas de Operación para el Registro de Candidaturas Independientes del Instituto. Seis 

son los ciudadanos que se han acercado a este órgano electoral para entregar la documentación requerida que está en 
proceso de revisión y les puede dar la posibilidad de que el Consejo General les otorgue la constancia que los acredite como 

aspirantes a candidatas o candidatos independientes, de cumplir con la normativa. El plazo vence el próximo 15 del corriente 
y a partir del día siguiente en que se obtenga la calidad de aspirante se podrán ejecutar actos tendentes a recabar el 

porcentaje de apoyo ciudadano requerido por el Código Electoral del Estado a través de medios diversos a la radio y la 
televisión, siempre y cuando no construyan actos anticipados de campaña. Es decir, que para este caso (ayuntamientos) la 

fecha es del 16 de febrero al 16 de marzo; tiempo en que los aspirantes deberán contener cuando menos, la firma 

equivalente al 3% de la lista nominal de electores con corte al mes de agosto del 2015, correspondiente al municipio en 
cuestión, y deberá estar integrada por ciudadanos de por lo menos la mitad de las secciones electorales que representen, 

cuando menos, el 1. 5% de ciudadanos que figuren en la lista nominal de electores de cada una de ellas. NOMBRE DEL 
CANDIDATO MUNICIPIO y FECHA. Héctor Herrera Ocampo Apan 28 de Diciembre 2015. Alejandro Ahued Sarquis Tulancingo 

14 de Enero 2016. Javier Téllez Mendoza San Salvador 19 de Enero 2016. Néstor Mejía Neri Acaxochitlán 3 de Febrero 2016. 

Fortunato González Islas Huejutla 3 de Febrero 2016. Enrique Pacheco López Tulancingo 4 de Febrero 2016. (Redacción, 
página de Facebook) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Convocatoria a alcaldías, hasta definir coaliciones: El presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Gonzalo Badillo Ortiz, señaló que una vez que el Comité Directivo Estatal 
concluya las negociaciones de coalición con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Nueva Alianza (Panal), 

en algunos municipios, se emitirá la convocatoria para candidatos a presidentes municipales. "Una vez que concluya este 
trabajo que está realizando la dirigencia del Comité Directivo Estatal procederemos a elaborar la convocatoria con base en los 

municipios que nos corresponda a notros convocar", aseveró. Subrayó que la convocatoria la expide el Comité Directivo 
Estatal previa autorización y validación del Comité Ejecutivo estatal, y apuntó que hasta el momento todavía no saben las 

fechas. Mencionó que aunque el Partido Revolucionario Institucional se ha hecho de coalición con el Verde Ecologista de 

México y Nueva Alianza "en todos los aspectos", en el caso de los municipios no será en todos. El presidente de la Comisión 
Estatal de Procesos Internos dijo desconocer en cuántos municipios podría ir en coalición el Revolucionario Institucional con el 

PVEM y el Panal. "Es lo que estoy esperando que me digan para ya elaborar la convocatoria", agregó, al tiempo de considerar 
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que la semana entrante el tema deberá quedar concluido por el Comité Directivo Estatal. Indicó que los requisitos generales 
que una convocatoria de Ayuntamientos "son exactamente los mismos" que establece el estatuto, tales como la solicitud de 

registro, credencial para votar con fotografía, estar empadronado en la lista nominal de electores, tener cierta antigüedad en 
el partido, demostrar que es cuadro, estar al corriente en el pago de sus cuotas, residencia en el estado entre dos y tres 

años. "Son casi los mismos requisitos que para otros cargos", sostuvo. Por otra parte, luego de que la Comisión que preside 

entregó el dictamen de procedencia a Omar Fayad Meneses que lo acredita como pre candidato a gobernador del estado de 
Hidalgo por el PRI, José Gonzalo Badillo mencionó que ahora podrá hacer actos de precampaña con los delegados electorales 

del partido. Subrayó que la precampaña que quiere sumar "y amalgamar a todos quienes pertenecieron a los equipos de cada 
uno de los ex aspirantes la podrá realizar el senador con licencia hasta el 26 de febrero. "El 27 de febrero será la Convención 

Estatal de Delgados en donde se va a ratificar el dictamen que le entregamos y ahí al ratificarse se convierte 

automáticamente en candidato del partido para contender en la justa constitucional para gobernador", dijo. Agregó que 
después de ello, del 24 al 28 de marzo, en alguna de esas fechas, vendrá el registro de Omar Fayad Meneses como candidato 

a gobernador por el Partido Revolucionario Institucional ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Apenas el 
viernes pasado la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI analizó toda la documentación entregada por el senador con 

licencia Omar Fayad Meneses, en su registro como aspirante a candidato a gobernador del partido. Tras el análisis de 
documentos, la Comisión Estatal de Procesos Internos emitió el dictamen de procedencia de la solicitud de registro. Así, de 

acuerdo con la Comisión, Fayad Meneses cumplió con los requisitos constitucionales legales y estatutarios aplicables del PRI. 

De esta manera, el senador con licencia podrá celebrar actos apegados a la ley con los delegados del Revolucionario 
Institucional. (Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-Respaldarán ex aspirantes actos de Fayad: El presidente estatal del PRI, Alberto Meléndez Apodaca, señaló 

que la precampaña de Omar Fayad Meneses será respaldada por quienes aspiraron a la gubernatura del estado: David 
Penchyna, Nuvia Mayorga, Carolina Viggiano, Fernando Moctezuma y José Antonio Rojo. "El proceso de precampaña 

contempla la presencia de nuestro precandidato en los comités municipales, siempre respaldado por los cinco distinguidos 
priistas, quienes en un acto de unidad han declarado su total apoyo a Omar Fayad Meneses", sostuvo. Meléndez Apocada 

destacó el trabajo de la Comisión Estatal de Procesos Internos, encabezada por José Gonzalo Badillo Ortiz. "Su labor refleja el 
gran interés que tenemos los priistas de contar con instrumentos sólidos, justos y transparentes que nos motiven como 

militantes, y que nos brinden certeza de que los estatutos y la visión de nuestro partido es respetada en todo momento", 

agregó. Recordó que tras la revisión de los documentos entregados por Omar Fayad a la Comisión, ésta emitió el dictamen de 
validez a su precandidatura. "Este dictamen le otorga el legítimo derecho de iniciar su proceso de precampaña", dijo. 

Asimismo, el dirigente estatal dijo quererse sumar al reconocimiento que Omar Fayad hizo a nuestro primer priista en la 
entidad, Francisco Olvera". De igual modo, agradeció a todos los militantes y sectores partidistas "por seguir de cerca este 

proceso, así como por su apoyo para con nuestro instituto". Por otra parte, a unos días de que se presente en el Senado, el 

líder de la Confederación de Trabajadores de México en Hidalgo, Jesús Priego Calva, señaló que dará continuidad a los 
trabajos de Omar Fayad. "Yo retomaría las iniciativas del senador con licencia, como la Ley Federal para Prevenir y Sancionar 

los Delitos Informáticos. La considero congruente, no se le va a coartar la libertad a nadie, algunos lo piensan, pero no es 
así", aseveró. Además, dijo que su llegada al Senado es algo que ve con responsabilidad. "Buscaré hacer un papel lo mejor 

posible". Priego Calva mencionó que tiene en mente algunos planes de trabajo en temas de seguridad y laborales, aunque 

evitó adelantarlos. (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Tardan las convocatorias en el PAN, pese a fechas: Continúa el Partido Acción Nacional (PAN) sin emitir sus 

respectivas convocatorias para la elección de candidatos a diputados locales y presidentes municipales, pese a que se estimó 
que la fecha en que se publicarían sería el pasado viernes. En las páginas de internet del organismo político, tanto estatal 

como nacional, aún no existen las convocatorias o invitaciones para ambos procesos, por lo cual se prevé que sea a más 

tardar la próxima semana cuando estén listos los documentos. Para el caso de los diputados locales Acción Nacional 
competirá solo en los 18 distritos del estado, toda vez que no logró concretar una alianza con ningún otro instituto político; 

sin embargo, en algunos se podrían conformar alianzas de facto y dependerá totalmente de las estructuras el pactarlas. No 
obstante, será la dirigencia estatal la que avale dichas coaliciones, pues se prevé que participe solo en esta elección. Lo que 

corresponde a la elección de ayuntamientos, aún continúan las pláticas con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

para conformar una coalición formal. La fecha límite para registrar coaliciones en el tema de las alcaldías ante el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) vence el próximo 20 de febrero, por lo cual aún hay tiempo para concretarla. De lo 

contrario, la dirigencia estatal del blanquiazul ya había determinado que si los comités municipales así lo deciden podrían 
darse alianzas de facto, no sólo con el sol azteca sino con otros institutos políticos, pues la finalidad es lograr la alternancia 

también en los ayuntamientos. (Jocelyn Andrade, página 04) 
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Plaza Juárez-Hoy el PAN realizará encuesta para elegir candidato: Luego de que se acordara en el Partido Acción 
Nacional (PAN) que dentro de los procesos internos para elegir candidatos a las alcaldías en algunos municipios de la entidad, 

que uno de los métodos fuera a través de encuestas ciudadanas, a fin de que la población determine quién deberá ir como 
candidato, hoy se realizará dicho ejercicio en la capital hidalguense, en donde se disputarán la candidatura Alejandro Moreno 

Abud y Yolanda Tellería Beltrán. Ante dicho panorama político dentro del albiazul, el diputado local Juan Carlos Robles Acosta 

señaló que espera que dicho proceso se realice en completa transparencia, ya que se ha contratado a una empresa 
profesional para realizar la encuesta, y destacó que los perfiles de ambos panistas tiene mucho que abonar a Pachuca. Por lo 

anterior reconoció el trabajo de Yolanda Tellería Beltrán, ex diputada local, y del ex dirigente del albiazul, Alejandro Moreno 
Abud de quien dijo "es una persona de trabajo, persona que como muchos hidalguenses viene trabajando desde muy abajo, 

siempre ha tocado puertas entre los distintos sectores de la población y siempre ha estado muy cercano a la ciudadanía", 

dijo. Y tras ser interrogado sobre el historial del precandidato, aseguró que lo que se le inculpaba dentro del partido, ha sido 
saneado, ya que incluso había remanentes de otras administraciones anteriores. De igual forma aseveró que será candidato 

quien esté mejor posicionado y que la ciudadanía conozca más por el trabajo que haya realizado, por lo que espera que el 
partido tenga un candidato que resulte de un proceso en el que participará la ciudadanía de Pachuca. Finalmente, dijo que la 

militancia estará atenta a la encuesta, a fin de procurar estar con los ciudadanos para tener como resultado un partido 
fortalecido y un candidato de unidad para la presidencia municipal de Pachuca. (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Legisladores del PES buscan eliminar fuero: Los servidores públicos, de todos los niveles, que gozan del 

llamado fuero constitucional deben ser el ejemplo que la sociedad espera, dijo el coordinador parlamentario del Partido 
Encuentro Social (PES), Alejandro González Murillo, quien advirtió que su partido mantiene su postura de acabar con esa 

figura. Al respecto manifestó que en muchos de los casos el fuero sirve a veces para promover a que en México la ley no se 

cumpla, lo que definitivamente en el país no puede aplicarse, por lo que aseguró que los diputados federales del PES 
mantienen su postura de quitar el fuero. "Primero que nada como legisladores federales queremos sacarla adelante, pero no 

queremos dejar nuestros temas a un lado, no nos vamos a quedar callados vamos a levantar la mano cuando creemos que 
tenemos la razón como es el caso de quitar el fuero". González Murillo, añadió que en esta figura jurídica lo fundamental que 

se debe entender, es que se creó para proteger a servidores públicos, senadores, diputados federales, locales y alcaldes y no 
para evadir la ley en una actuación al margen de ella, como se ha visto con distintos servidores públicos que han sido 

señalados por sus errores. "Es por ello que durante el primer periodo de sesiones del Primer Año de ejercicio de la LXIII 

Legislatura en San Lázaro, entre los legisladores de este instituto político se hizo la promesa de actuar a través de una 
iniciativa que nació desde la esencia de Encuentro Social, la cual se habrá de seguir impulsando de manera directa y 

participativa". Por último, manifestó que en el mes en curso, se verá el cabildeo de manera muy seria en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro, porque es ahí donde habrá de analizarse y discutirse el tema de eliminar el fuero, además de manifestar que 

es una propuesta de su grupo parlamentario. (Jaime Arenalde, página 03) 

C O N G R E S O 
El Independiente-Participa diputado en foros de transparencia: En representación del coordinador del grupo 
parlamentario del PRI de la Cámara de Diputados César Camacho Quiroz, el legislador federal por el distrito 03 con cabecera 

en Actopan, y vicecoordinador de transparencia y rendición de cuentas Pedro Noble Monterrubio acudió al foro Retos y 
alcances de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Enfatizó que la 63 Legislatura tiene la 

responsabilidad de abordar el tema de transparencia y construir el sistema nacional anticorrupción. Detalló que los diputados 

de todas las bancadas están comprometidos a implementar a la brevedad, los sistemas de plataformas de información, cuidar 
que se articulen las leyes en materia de transparencia, combate a la corrupción y rendición de cuentas; así como pugnar por 

una fiscalía anticorrupción autónoma, con mecanismos de acción sancionadores. En este sentido, la ley en la materia propone 
un gobierno abierto y un Congreso que permita la participación ciudadana en el proceso legislativo; además de desarrollar 

programas que garanticen que los procedimientos de apertura parlamentaria se apeguen a los estándares internacionales. 

Este foro estuvo encabezado por el presidente de la comisión transparencia y anticorrupción Rogerio Castro Vázquez, titular 
de la unidad de asuntos jurídicos (ASF) Víctor Andrade Martínez, diputados federales del PAN, PES, MC, PRD, PVEM y Morena; 

además de autoridades del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(Inai), Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por mencionar algunas. De esta manera, a través de mesas 

denominadas “transparencia” y “acceso a la información”, abordaron diversos temas en la materia. También fue efectuada 

una conferencia magistral a cargo de la comisionada presidenta del INAI Ximena Puente de la Mora, quien puntualizó. 
(Redacción, página ) 
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Plaza Juárez-PNA está listo para hacer frente a la contienda electoral: El diputado local de la fracción del Partido 
Nueva Alianza (PNA), Víctor Trejo Carpio, señaló que dentro del partido están listos para hacer frente a la contienda electoral 

que culminará con la votación del próximo 5 de junio, aún en los municipios y distritos en los que no irán en coalición con el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). El diputado señaló que se tienen 
suficientes cuadros para cubrir y lograr la participación aliancista en los 84 municipios y en los 18 distritos locales, sin 

embargo apuntó que la estrategia política que determinó la dirigencia estatal para el proceso electoral en marcha fue la 
coalición "Un Hidalgo con Rumbo". Por lo anterior y luego de que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI oficializara como 

candidato único a gobernador a Omar Fayad Meneses, Trejo Carpio aseveró que el partido turquesa habrá de participar de 
manera activa y en conjunto para lograr el triunfo de la coalición en las urnas. Cabe destacar que en la coalición con el PRI 

tendrán derecho a encabezar seis distritos electorales, por lo que señaló que buscarán posicionar a sus cuadros en más del 5o 

por ciento en lo que refiere a las candidaturas a los ayuntamientos. De igual forma, el coordinador del Grupo Parlamentario 
de Nueva Alianza en el congreso local, destacó que los últimos resultados que han tenido en porcentajes de votación, han 

sido óptimos para continuar como uno de los partidos fuertes en Hidalgo, por lo que no descartó que Nueva Alianza tenga un 
repunte este 2016. "Seguros estamos de que saldremos fortalecidos, que con la estrategia que llevamos lograremos mucho, 

tendremos un repunte considerable ya que nuestra estructura ha trabajado y juntos no hemos bajado la guardia en un solo 

momento", concluyó. (Raúl Pérez, página 5A) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Planea Turismo amplia agenda para regiones: Luego de la celebración del tradicional carnaval en Tulancingo, 

este fin de semana el titular de la Secretaría de Turismo y Cultura de Hidalgo, Roberto Pedraza Martínez, afirmó que habrá de 
revelar en breve una agenda constante para la región. Será a partir de las 11:00 horas que arrancará el carnaval en el estadio 

Primero de Mayo, con participación de comparsas de 15 municipios del estado de Hidalgo, entre los que destacan Calnali, 

Zacualtipán, Jaltocán, Atlapexco, Apan, Tepeapulco, Santiago de Anaya, entre otros. Cabe señalar que a diferencia de años 
anteriores donde la Secretaría de Turismo del gobierno estatal organizaba dicho evento en la ciudad de Pachuca, en este 

2016 es el primer año que se realiza fuera de la capital del estado y en este caso con apoyo del gobierno municipal para 
logística. Al respecto Pedraza Martínez puntualizó que fue recomendación del gobierno hidalguense descentralizar actividades 

culturales, al reconocer que un gran porcentaje de eventos son presentados en Pachuca. “Habremos de llevar propuestas 

artísticas a los municipios del estado que así lo requieran, pero que cuenten con la infraestructura para cada presentación; 
Tulancingo cuenta ahora con el Centro Cultural Ricardo Garibay”, indicó el secretario de Turismo. Por su parte el alcalde Julio 

Soto adelantó que mantendrán contacto con la Secretaría de Turismo y Cultura, dando las facilidades necesarias para acceder 
a un número importante de espectáculos. “Con el apoyo la secretaría estaremos trabajando en una agenda de eventos 

culturales de mejor calidad, y la daremos a conocer muy pronto”, concluyó. (Ángel Pacheco, página 03) 

El Independiente-Descuento de 50% en Tuzobús: En avance a la revisión de los descuentos para el Tuzobús, el 
Periódico Oficial del Estado de Hidalgo publicó que fue aprobado 50 por ciento de reducción al pago para adultos mayores y 

personas con discapacidad. La Secretaría de Gobierno revisa el tema para implementar la nueva medida. La última edición del 
documento detalla en su acuerdo SE/XII/044/2016 con la Secretaría de Gobierno, la aprobación de estos sectores, cita en su 

cuarto apartado que “en términos de lo que dispone el artículo 65 de la Ley Integral para Personas con Discapacidad este 

grupo gozará de una reducción del 50 por cien-to del costo de pasaje”, indica lo mismo para adultos mayores. El beneficio 
aplicará para personas avecindadas en la Zona Metropolitana de Pachuca, que comprende Epazoyucan, Mineral del Monte, 

Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca, Tolcayuca, Zapotlán y Zempoala. El compromiso involucra a la Secretaría de 
Gobierno, el Sistema Integrado de Transporte Masivo (Sitmah), y a la empresa concesionaria que acordarán el 

funcionamiento de esta nueva disposición. El costo de las tarjetas con tarifas preferentes aún no está determinado, tampoco 

la fecha en que arrancará la nueva medida. Las y los adultos mayores deberán presentar acta de nacimiento, CURP, 
credencial vigente del Instituto Nacional de las Personas Adultos Mayores, así como credencial del INE o pasa porte, licencia 

de manejo o cédula profesional. Las personas con discapacidad deberán entregar un certificado que acredite su condición, 
CURP, acta de nacimiento, identificación vigente, así como un comprobante de domicilio reciente a nombre del beneficiario. 

Para seguridad de los plásticos es obligación del titular de la tarjeta mostrarla al personal de inspección y a los conductores 
de las unidades tantas veces como sea necesario. El uso indebido o la trasferencia del beneficio será causa de sanción, el 

usuario deberá devolver las tarjetas; esto con el fin de garantizar la seguridad de las tarifa preferente. La publicación 

establece que los permisionarios de este servicio deberán habilitar oficinas en condiciones óptimas para la atención de 
personas con discapacidad y adultos mayores, contemplando rampas, señalamientos, entre otros detalles. (Sonia Rueda, 

página 03) 
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Síntesis-Transcurren precampañas en paz: SEM: La Secretaría de Gobierno se mantiene atenta a los procesos de 
precampaña que viven los partidos políticos en estos momentos, señaló su titular, Salvador Elguero Molina. "Está tranquilo, 

las precampañas están funcionando, hemos estado atentos para brindar los apoyos que en su caso se requieran, pero a 
afortunadamente tenemos un estado en paz y en condiciones para que los precandidatos puedan realizar sus labores, sus 

trabajos, con toda confianza". Descartó eventualidades relacionadas con los procesos internos de los partidos, "no tenemos 

registrado incidentes hasta el momento, por lo menos no nos lo han informado, pero estaremos muy atentos para poder 
apoyar en lo que fuera necesario". El secretario de Gobierno indicó que hasta el momento ha mantenido contacto con los 

líderes de todos los partidos excepto con el de Movimiento de Regeneración Nacional Abraham Mendoza, "es el único partido 
con el que no nos hemos podido reunir, pero les hemos extendido invitaciones más allá de la cena de fin de año". Anunció 

que acordó con los líderes políticos, que al concluir las precampañas, habrá una reunión de trabajo, "una vez que concluyan 

estos procesos internos estaremos en posibilidad de volvernos a reunir y obviamente revisar la agenda para que las 
elecciones se lleven a cabo de manera fluida y en paz, como debe ser". Sistema de Justicia Penal. En otro tema, Salvador 

Elguero Molina indicó que la entrada en vigor del Código Nacional de Procedimientos Penales al Régimen Jurídico Federal, el 
próximo 16 de febrero, sí modificará la actuación de los cuerpos de seguridad en la entidad. "Sí va a tener un impacto, 

porque las policías tendrá que ser muy cuidadosas en cumplir todo lo que establece las normas del nuevo sistema de justicia 
penal en materia de derechos humanos y otros protocolos para asegurar el debido proceso". Señaló que se acordó con todos 

los funcionarios implicados en la implementación de Nuevo Sistema de Justicia, impartir capacitaciones a los elementos de las 

Policías Estatales y Municipales, "proporcionarles toda la información, formatos, protocolos, procedimientos que la propia 
autoridad federal ha establecido, y podamos estar a tono en la implementación del sistema". Asimismo, indicó que en la 

entidad la implementación del Sistema de Justicia Acusatorio Adversarial se ha avanzado sin contratiempos. (Susana 
Jiménez, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Ahora siguen los municipios 

Una vez que han sido designados en su mayoría los contendientes para gobernador por parte de los partidos políticos en 
Hidalgo, el proceso interno de los mismos apunta a las negociaciones más fuertes, las de los municipios para candidatos y 

candidatas a ediles y en las regiones para diputados y diputadas locales. A pesar de que en algunos partidos como el PRI y el 

PAN ya se cuenta con un claro y visible aspirante único a la candidatura para mandatario del estado, la vía por la que se 
deben seleccionar los siguientes postulados a puestos de elección popular debe respetar ciertos lineamientos, entre ellos el 

más comentado de los últimos meses: la equidad de género. El respeto a la reforma política que impulsó el propio Presidente 
Enrique Peña Nieto detalla que se debe tener la misma cantidad de parlamentarios hombres y mujeres, así como la misma 

cantidad de postulados por género en cada municipios, sea cual sea el caso, es decir si van en alianza, si es horizontal, 

vertical… Aunque se tratan de enredar solitos con este tipo de artilugios de carácter legaloide, lo cierto es que la mitad de las 
postulaciones en los partidos en Hidalgo deberán ser para mujeres; de ahí a que ganen todos los hombres de todos los 

partidos y se vuelva a tener una Cámara de Diputados con mayoría de varones, es otra cosa. Aunque, el escenario puede ser 
el contrario, que ganen más mujeres, que sean más diputadas y en municipios más alcaldesas. Por ello esta semana y lo que 

resta del mes, comenzarán los jaloneos, las negociaciones, los acuerdos, las pláticas, las peticiones y hasta el cobro de 

facturas –algunas muy añejas-, con miras a buscar el apoyo para consolidar candidaturas de unidad en municipios. No es 
tarea fácil para ningún instituto político hidalguense. Vemos el caso del PRI en Mineral de la Reforma donde hay de 5 a 7 

candidatos (hombres y mujeres) para la presidencia municipal. Si se replica el mismo caso en cada una de los 84 
demarcaciones para cada uno de los 9 partidos con registro, en caso de que vayan en solitario y no en alianza, imaginen la 

calamidad en la que nos encontramos. Es ahí donde se demostrará el trabajo de los dirigentes estatales de partidos, de sus 
principales operadores y de la gente con aspiraciones que tiene con qué buscarla y con qué negociar. Quienes solo están por 

ruido mediático, no pasarán de 15 días más para tener que sumarse a una expresión o apartarse y esperar para una mejor 

ocasión. Para el caso de las diputaciones locales, parecen ser el camino menos sinuoso en este proceso previo de la gran 
elección de Hidalgo, pues aunque no lo son, representan el espacio menos competido en la actualidad dentro de los partidos 

políticos, a pesar de ser un plato bastante atractivo para 2 años de Legislatura, pues también podrían ser un buen trampolín 
político de cara a la elección federal de 2018. Piénsenle.  

 

(Eduardo González, página 06) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Carlos Aguirre Valencia renunció en días pasados a la Comisión Nacional del Deporte para hacer presencia 
en Mineral de la Reforma y buscar participar como precandidato a la presidencia municipal del ayuntamiento de la zona 

metropolitana de la capital del estado. Dicen sus allegados que viene bien recomendado de la Ciudad de México, pero 

tendrá que iniciar un trabajo terrestre pues ya hay en la lista 5 o 6 personajes que quieren el puesto que actualmente 
ostenta Filiberto Hernández Monzalvo.  

  
:Que hablando del Fili, ante la reciente renuncia de su secretario del ayuntamiento, José Guadalupe Villegas, se le va 

también toda la estructura de operación política de dicha oficina, misma que mantenía cierto control en los puestos de la 

demarcación, eventos y horarios del propio presidente. Con el cambio, podrían venirse algunos meses turbulentos para el edil 
tricolor, sobre todo porque son épocas de entregar y transparentar cuentas públicas ante el estado.  

  
:Que la titular en Hidalgo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Margarita Gálvez 

Grimaldo, prevé un año sumamente complicado para los empresarios locales, con recortes presupuestales e inestabilidad 
financiera global; ante ello, aseguró que el organismo que dirige pondrá manos a la obra en el impulso a la economía local a 

través de expos, ferias y foros internacionales, con el fin de fomentar el consumo de productos locales y atraer la vista de 

exportadores.  
  

:Que en próximos días se podría resolver la demanda laboral que interpusieron diez empleadas del Ayuntamiento de 
Mixquiahuala por despido injustificado. El proceso comenzó hace más de seis meses, cuando al solicitar aumento de sueldo 

y exigir prestaciones de Ley, fueron retiradas de su cargo, lo que originó la denuncia ante el Tribunal de Arbitraje laboral. 

Las afectadas argumentan que fueron obligadas a firmar su renuncia desde que fueron contratadas y piden la reinstalación en 
sus puestos o la liquidación conforme a derecho.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
“La precampaña contempla la presencia de nuestro precandidato en los comités municipales, siempre respaldado por los 

cinco distinguidos priistas, quienes en un acto de unidad han declarado su total apoyo a Omar Fayad Meneses” 
Alberto Meléndez Apodaca 

PRESIDENTE DEL PRI ESTATAL, SOBRE ACOMPAÑAMIENTO AL PRECANDIDATO DE UNIDAD 

  
“Una vez que concluya este trabajo que está realizando la dirigencia del Comité Directivo Estatal procederemos a elaborar la 

convocatoria con base en los municipios que nos corresponda a nosotros convocar” 
José Gonzalo Badillo Ortiz 

PRESIDENTE DE PROCESOS INTERNOS DEL PRI, SOBRE CONVOCATORIA A CANDIDATURAS MUNICIPALES 

  
“Están midiendo el tipo de suelo que hay abajo, es decir, si es roca firme, roca fracturada, o si es relleno, y a partir de ahí 

determinar el tipo de resolución estructural que se le va a dar (al socavón) para taparlo” 
José Velino Galeana Rodríguez 

SECRETARIO DE PLANEACIÓN DE MINERAL DE LA REFORMA, SOBRE TRABAJOS EN LA MINERVA 
 

(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Uno de los objetivos actuales de la Secretaría de Turismo y Cultura es atraer a una mayor cantidad de paseantes a los 

diversos destinos que ofrece la entidad, pero aprovecha de igual forma las tradiciones arraigadas en las regiones, como sus 
carnavales, para compartir los grandes legados cuya riqueza es histórica. De tal forma hoy Hidalgo luce como una opción más 

para el resto del país cuando del rubro turístico se habla, así como de calidad.  
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Alejandro Mariel: Desde la Delegación federal del Instituto Nacional para la atención de los Adultos Mayores 
(Inapam), Mariel Díaz encabeza programas y acciones específicos para posibilitar una mejor calidad de vida a este sector, el 

cual muchas veces padece el abandono y la falta de oportunidades. El funcionario trabaja en silencio pero muy pendiente de 

lo que debe hacerse para cumplir con las metas.  
 

Abajo-Miguel Romero: De la actual Legislatura hidalguense puede decirse mucho, por desgracia la mayoría son cosas 
negativas; Romero Olivares contribuye sin duda a esa imagen sin fortalezas ni propuestas inteligentes que realmente 

favorezcan a quienes más lo necesitan en la entidad. Aún así, este diputado ya busca a toda costa mantenerse vigente en 

cualquier cargo para el sexenio que sigue… y hay quienes así “los premia”.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

DILEMAS 
Muchos conductores en la capital hidalguense, tanto habitantes de la ciudad como foráneos, andan muy sacados de onda 

con el comportamiento de algunos “guardianes del orden”, pues afirman que incrementaron los retenes e 
incluso las retenciones de vehículos y el retiro de placas, con el fin de “sacar pa‟l chesco”. Los choferes del 

transporte público son los más inconformes pues ya no saben cómo evitar las “mordidas”, amén de que cada 

vez es mayor la competencia y nadie explica de quién son tantas concesiones.  
  

RETIRADOS 
Continúa la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) tratando de solucionar los procesos de jubilación para 

no dejar sin maestros a los estudiantes. A pesar de que esta actividad comenzó desde octubre del año pasado 
no se han podido llenar al 100 por ciento los espacios vacíos que dejaron los profesores jubilados.  

  

INCOHERENCIAS 
Incontables profesionistas comenzaron a inconformarse con el proselitismo “humanitario” del hijo del alcalde de 

Tula, Roberto Allende Trejo, quien recorre desde hace tres años de manera incesante colonias y comunidades 
marginadas del municipio, repartiendo “regalitos” a personas de escasos recursos, pero eso sí con su 

correspondiente foto que luego exhibe en las redes sociales, a objeto de ganar más simpatía entre el 

electorado; sin embargo, hay quienes dicen que las “buenas intenciones” se pierden cuando se presumen las 
dádivas y beneficios que otorga, que por cierto nadie tiene claro de dónde salen.  

  
QUIERE MÁS 

En los próximos días el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, podría pedir licencia para contender por 

una curul en la diputación local, pues señalan los grillitos que al interior del Partido Acción Nacional (PAN) el 
polémico personaje ya negocia dicho espacio; ah pero eso sí, de forma plurinominal, ya que desea un puesto 

seguro. Ojalá alguien le recuerde el pésimo papel desempeñado hasta ahora como edil.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Vigilan cuentas bancarias de 2 mil funcionarios: Se trata de un big brother financiero. Sus participantes 

son el Presidente de la República, senadores, diputados, el jefe de Gobierno capitalino, delegados, secretarios de Estado, 
directivos de organismos autónomos, líderes de partidos políticos, presidentes municipales, miembros del Poder Judicial y 

altos mandos militares. Todos sus movimientos financieros son vigilados en México y en todo el mundo; sin embargo, la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) no tiene reportes específicos de las llamadas Personas Políticamente 

Expuestas y sobre el número de consignaciones ante la PGR por uso indebido de recursos. En respuesta a una solicitud de 

información presentada por EL UNIVERSAL, la SHCP informó que en la base de datos en la que se registran las denuncias 
de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ante la PGR “no existe columna o apartado para identificar cuántas denuncias se 

han presentado en relación con las Personas Políticamente Expuestas”. La dependencia dijo que la UIF tiene atribuciones para 
realizar el análisis de los reportes de operación que presentan los sujetos obligados en la Ley Federal para la Prevención e 

Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita. Hacienda expone que considerar a un servidor público 
como Persona Políticamente Expuesta no implica que sólo por tener ese carácter esté implicado en alguna irregularidad. 

(Alberto Morales, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/02/7/vigilan-cuentas-bancarias-de-2-mil-funcionarios  

La Jornada-La humanidad, en su momento más crítico: Chomsky: Estados Unidos fue siempre una sociedad 

colonizadora. Incluso antes de constituirse como Estado estaba eliminando a la población indígena, lo que significó la 
destrucción de muchas naciones originarias, sintetiza el lingüista y activista estadunidense Noam Chomsky cuando se le pide 

que describa la situación política mundial. Crítico acérrimo de la política exterior de su país, sostiene que desde 1898 se volcó 
hacia el escenario internacional con el control de Cuba, a la que convirtió esencialmente en colonia, para invadir luego 

Filipinas, asesinando a un par de cientos de miles de personas. Continúa hilvanando una suerte de contra historia del 
imperio: Luego le robó Hawai a su población originaria, 50 años antes de incorporarla como un estado más. Inmediatamente 

después de la segunda Guerra Mundial Estados Unidos se convierte en potencia internacional, con un poder sin precedente en 

la historia, un incomparable sistema de seguridad, controlaba el hemisferio occidental y los dos océanos, y naturalmente trazó 
planes para tratar de organizar el mundo a su antojo. Acepta que el poder de la superpotencia ha disminuido respecto al que 

tenía en 1950, la cima de su poder, cuando acumulaba 50 por ciento del producto interno bruto mundial, que ahora ha caído 
hasta 25 por ciento. Aun así, le parece necesario recordar que Estados Unidos sigue siendo el país más rico y poderoso del 

mundo, y a nivel militar es incomparable. (Agustín Fernández, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/07/politica/002n1pol  

Excélsior-Resguardan Zamora por nuevo cártel: Agentes de la Procuraduría General de la República (PGR) y de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Michoacán (PGJEM) realizaron operativos para investigar el surgimiento de un 

nuevo grupo criminal. De acuerdo con autoridades estatales, en la mañana de ayer, llamadas ciudadanas alertaron sobre la 

aparición de mantas en el municipio de Zamora, en las que un grupo autodenominado “La Nueva Familia” anunció el 
enfrentamiento contra elCártel Jalisco Nueva Generación. Horas más tarde, agentes de la PGR y de la PGJEM retiraron las 

mantas. Posteriormente, la procuraduría de justicia estatal dio a conocer que fue detenida una persona relacionada con el 
caso. A través de un comunicado, la PGJEM detalló que el hombre arrestado fue identificado como “Pedro Raúl V”, de 32 

años. Al momento de su detención sujetaba una lona con un mensaje, la cual pretendía colocar en un puente peatonal cerca 

de una zona comercial en Zamora y que estaba firmada por el presunto nuevo grupo criminal. Nace „Nueva Familia‟, cártel 
en Michoacán. Autoridades michoacanas implementaron un fuerte operativo tras localizar mantas que contenían un mensaje 

adjudicado a un nuevo grupo delincuencial que presuntamente opera ya en el estado. El hallazgo se hizo en las primeras 
horas de ayer en Zamora, municipio colindante con el estado de Jalisco. Las narcomantas estaban en diversos puntos de 

Zamora; en ellas se podía leer un mensaje contra el Cártel Jalisco Nueva Generación, que ha buscado incursionar en territorio 

michoacano. Las comandancias de la policía local en Zamora recibieron varias llamadas de emergencia de habitantes que 
hacían énfasis en la aparición de las mantas firmadas por un presunto nuevo grupo de la delincuencia organizada 

denominado La Nueva Familia. (Miguel García, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/07/1073543#view-1  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/02/7/vigilan-cuentas-bancarias-de-2-mil-funcionarios
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/07/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/07/1073543#view-1


 

11 de 13 

1111  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que la siguiente reunión de las autoridades federales encabezadas por la PGR con los padres de los 43 jóvenes normalistas 

desaparecidos en Iguala está programada para el 18 de febrero, una vez terminada la visita del papa Francisco. La cita tiene 
como fin abordar el tema de las averiguaciones previas que aún no están adscritas a la subprocuraduría de Derechos 

Humanos.  

 
:Que a propósito de la visita papal, uno de los encargados de la estrategia de seguridad al exterior del predio de Ecatepec 

donde el jerarca católico oficiará una misa masiva el próximo 14 de febrero será el comandante de la Policía Federal José 
Luis Solís, mejor conocido como Espartaco. Sí, el mismo que ha logrado negociar con los maestros de Guerrero y Oaxaca y 

evitar de esta manera enfrentamientos y el uso de la fuerza pública, méritos por los que fue elegido por el comisionado 
nacional de Seguridad, Renato Sales.  

 

:Que además de avanzar en materia de transparencia a nivel federal, los diputados pondrán la lupa en su propia casa en este 
periodo ordinario de sesiones. Para ello, la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, que encabeza el 

panista Jorge Triana, integrará un grupo de trabajo para analizar modificaciones a la Ley Orgánica del Congreso en materia 
de transparencia y combate a la corrupción, que se espera esté lista antes del mes de abril.  

 

:Que de cara a la conformación del Constituyente que dará vida a la carta magna de la Ciudad de México, algunos de los 
cuadros más experimentados y de mayor prestigio del PAN han levantado la mano para participar. Es el caso de dos ex 

secretarios de Gobernación, Fernando Gómez Mont y Santiago Creel, a quienes podría sumarse el ex presidente Felipe 
Calderón, quien ganó una curul en los comienzos de la extinta Asamblea Legislativa, allá por 1988.  

 
:Que organizaciones civiles balconearon al dirigente de Morena en la ciudad, Martí Batres, al señalarlo de utilizar el 

Reglamento de Tránsito con fines políticos, pues el mismo líder, junto con su equipo de trabajo, recibió un curso y estuvo 

presente en charlas sobre el tema con estas mismas ONG para conocer las nuevas disposiciones y explicarles los beneficios 
para ciudadanos y ciclistas.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Hank Rhon mete en líos a Manlio 

 
Nada bien pintan las cosas para el alcalde priísta de Tijuana, Jorge Astiazarán Orcí, quien este año concluye su mandato. 

¿Cuál es el problema? Don Jorge, nos dicen, mandó cerrar el Casino Arenia, ubicado en el Centro Comercial Plaza Agua 

Caliente, que tiene participación financiera de Adrián Bustamante, sobrino del ex alcalde Carlos Bustamante. El revuelo ha 
crecido porque el propio Carlos Bustamante exhibió a Astiazarán por haberle confesado que el cierre respondió a una petición 

de Jorge Hank Rhon, quien aseguró que simplemente sugirió al alcalde revisar el permiso. Lo curioso del caso es que el 
permiso otorgado por la Secretaría de Gobernación a Arenia está en regla. El dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio 

Beltrones está por ir a Tijuana y hay quienes pretenden recibirlo con una manifestación para pasarle la queja sobre su 

presidente municipal y su tocayo Jorge Hank Rhon. ¡Ups!  
 

Y sigue varado el proceso tricolor en QR 
 

El PRI en Quintana Roo, por cierto, nada más no encuentra la cuadratura a la candidatura al gobierno estatal que se juega el 

5 de junio. El pleito de los suspirantes está a punto de ebullición: el ex funcionario federal Carlos Joaquín amenaza con dar 
una conferencia de prensa para anunciar su renuncia al partido. Nos dicen que el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio 

Beltrones, mantiene pláticas con el aspirante para evitar que se manche el récord de "puros candidatos de unidad'. Pero si no 
convence a don Carlos, él tiene todo listo para ofrecer su encuentro con los periodistas, amén de que tiene una vela 

encendida con una posible alianza entre PAN y PRD.  
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Buena noticia para Gamboa 
 

El coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, está por recibir una buena noticia con el arranque de la segunda 
semana de febrero. Nos explican que el yucateco teje un acuerdo con el PAN y PRD para abrir cuanto antes las negociaciones 

del modelo policial, como parte del Sistema Nacional de Seguridad Pública. El avance se logró cuando el secretario de 

Gobernación, Miguel Angel Osorio Chong, ofreció a la oposición flexibilidad del Ejecutivo para incluir las propuestas panistas y 
perredistas. Sólo falta que don Emilio saque, con prontitud y especial cuidado, la designación del presidente de la Comisión de 

Seguridad Pública, que dejó acéfala el ahora candidato priísta al gobierno de Hidalgo, Omar Fayad Meneses. La tarea del 
nuevo presidente de la Comisión será procesar los documentos que darán forma a la minuta, nos comentan.  

 

El regalo del cardenal 
 

El cardenal Norberto Rivera Carrera se pondrá muy guapo en la visita papal a México. El arzobispo tiene de sorpresa un 
regalo a los obispos del país que estarán el próximo sábado en la Catedral Metropolitana con el papa Francisco: una moneda 

conmemorativa de una onza de plata pura, con la Catedral grabada en una de sus caras, con la fraseen latín Mexicum Visit y 
la fecha Feb. MMXVI, pieza elaborada por la Casa de Moneda. Nos adelantan que en la otra cara aparece el rostro del 

argentino Jorge Mario Bergoglio con la cúpula de la Basílica de San Pedro al fondo y la leyenda Franciscos Pont. Maximus. Al 

Pontífice le entregará una moneda conmemorativa similar pero de mayor tamaño. Sólo cambia la leyenda donde aparece la 
cara del obispo de Roma, pues dice únicamente Franciscos.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
VAYA, VAYA... Fabián Vallado, el delegado de Sedesol en Quintana Roo, anda diciéndole a quien quiera escucharle que su 

voz no es la de las grabaciones en las que se evidencia que opera desde su cargo en el gobierno en favor del priismo local. Y 
NO ESTÁ solo en eso de repetir mil veces una mentira tratando de hacerla verdad, pues eso mismo dice el gobernador 

Roberto Borge, quien busca proteger al funcionario federal a como dé lugar. EL PROBLEMA es que en el CEN del PRI no 

tienen ninguna duda de las trapacerías de Vallado y en todo ese asunto ya no quieren queso sino salir de la ratonera. POR 
LO PRONTO ya no ven viable que Vallado pueda ser candidato a alcalde en Puerto Morelos como él quería, e incluso han 

puesto en duda la conveniencia de postular al delfín de Borge, José Luis "Chanito" Toledo, para la gubernatura. ASÍ ES QUE 
a esa novela tropical de intrigas y mentiras todavía le faltan muchos capítulos.  

  

SI EL PANISTA Javier Corral se sale con la suya, la elección para gobernador en Chihuahua se convertirá en una carrera de 
dos bloques de partidos contra un independiente. CUENTAN que el senador blanquiazul logró la nominación después de que 

le aseguró al CEN de su partido que logrará el apoyo a su candidatura del PRD, Movimiento Ciudadano y hasta de Morena. Y 
DADO que el tricolor Enrique Serrano ya tiene de su lado al conglomerado PRI-PVEM-Panal-PT, tal parece que la contienda 

terminará siendo de 4, contra 4, contra 1... bueno, a reserva de lo que decida hacer el Partido Encuentro Social. LO CIERTO 

es que el candidato ciudadano José Luis "Chacho" Barraza suma cada día más adeptos entre los ciudadanos-e incluso entre 
los militantes partidistas-desencantados por las malas prácticas y peores mañas de los políticos de siempre. MÁS AÚN 

cuando comienzan a verse alianzas entre institutos políticos que poco o nada tienen que ver entre ellos a la hora de revisar 
sus declaraciones de principios-es un decir, eso de los principios-o sus planes de acción. ¿A POCO tan complicada está la 

cosa para los partidos en Chihuahua que en vez de postular a sus propios candidatos tienen que juntarse en bloques para 
hacerle frente a un ciudadano? Es pregunta no apta para montoneros.  

  

PINTA para ponerse muy interesante la conferencia de prensa que ofrecerán mañana cuatro integrantes del grupo "Por 
México Hoy" que busca hacer política desde fuera de los partidos. A LAS 11:00 de la mañana estarán hablando el ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas, el economista Rolando Cordera, el senador Alejandro Encinas y el dirigente de los telefonistas 
Francisco Hernández Juárez. Y AUNQUE no se sabe cuál será el tema que abordarán, tratándose de quienes se trata, 

seguramente pondrán sobre la mesa un planteamiento que llamará la atención.  

 
(Redacción, página 10) 



 

13 de 13 

1133  

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 
 

 


